

Sous-section 3.—Minéraux métalliques

Les minéraux métalliques les plus importants en valeur en 1961 sont le nickel, le cuivre, l'uranium, le minerai de fer, l'or, le zinc, le plomb et l'argent. Cet ordre est le même qu'en 1960, mais seuls le nickel, le minerai de fer et le plomb ont augmenté en valeur au regard de l'année précédente. Les progrès de la production de métaux en 1961 sont indiqués à la section 1, pp. 522-536. La statistique qui suit permet de comparer, de 1952 à 1961, le volume et la valeur de chacun des principaux métaux.

Nickel.—Le nickel a atteint un chiffre sans précédent en 1961, tant en quantité qu'en valeur. L'augmentation régulière qu'enregistrait la production depuis la fin de la guerre s'est interrompue en 1958 lorsque la montée des stocks mondiaux a fait baisser les prix. Toutefois, en 1959, la production est remontée au niveau de 1957 et, en 1961, elle a augmenté de 27.5 p. 100 et sa valeur, de 39.1 p. 100.

Environ 84 p. 100 du tonnage de 1961 (tableau 10) sont venus de la région de Sudbury (Ont.), environ 14 p. 100 de la nouvelle mine Thompson et celles de Lynn Lake (Man.), et le reste, de Rankin Inlet (T. N.-O.), sur la baie d'Hudson, et de Hope (C.-B.).

Le Canada ne consomme qu'environ 5,000 tonnes de nickel affiné (anodes, cathodes et lingots) par année. Les exportations, surtout aux États-Unis, ont atteint 133,504 tonnes en 1961, et les exportations de nickel sous forme de minerais, concentrés, et mattes ont totalisé 92,938 tonnes.

10.—Production de nickel, et valeur, 1952-1961

NOTA.—Les chiffres à compter de 1889 sont donnés dans le tableau correspondant des *Annuaire*s antérieurs, à partir de l'édition de 1929.

Année	Quantité	Valeur	Année	Quantité	Valeur
	tonnes	\$		tonnes	\$
1952.....	140,559	151,349,438	1957.....	187,958	258,977,309
1953.....	143,643	160,430,038	1958.....	139,559	194,142,019
1954.....	166,299	180,173,392	1959.....	186,555	257,008,801
1955.....	174,928	215,866,007	1960.....	214,506	295,640,279
1956.....	178,515	222,204,860	1961p.....	237,948	357,515,337

Cuivre.—Bien que la production du cuivre ait atteint son sommet en 1961, la valeur en est inférieure à celle de 1960. L'augmentation de 1.2 p. 100 sur 1960 tient à Terre-Neuve, à l'Ontario, à la Saskatchewan, à la Colombie-Britannique et au Yukon.

11.—Production de cuivre par province, et valeur totale, 1952-1961

NOTA.—Les chiffres à compter de 1886 sont donnés dans le tableau correspondant des *Annuaire*s antérieurs, à partir de l'édition de 1916-1917.

Année	Terre-Neuve	Nouvelle-Écosse	Nouveau-Brunswick	Québec	Ontario	Manitoba
	tonnes	tonnes	tonnes	tonnes	tonnes	tonnes
1952.....	2,959	383	—	68,846	125,343	9,374
1953.....	2,814	788	—	54,920	130,582	9,411
1954.....	3,481	991	—	83,930	140,776	12,274
1955.....	3,052	1,028	35	101,021	146,407	19,379
1956.....	3,108	404	6	122,300	156,271	17,973
1957.....	4,536	—	5,738	112,403	171,703	18,551
1958.....	14,751	—	328	131,445	142,035	12,601
1959.....	14,989	—	—	134,912	188,272	12,945
1960.....	13,803	—	—	157,470	206,272	12,783
1961p.....	16,853	6	—	151,015	211,534	10,998